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Compte-rendu du Bureau du Conseil de Quartier Est du 4è arrt  
 lundi 11 décembre 2006,  à 18 h 30, à la MEJ, rue Dumont d'Urville 

 
 
Présents :  Eric CAZIN,  co-président Elu, Adjoint aux Affaires Scolaires, 
  Philipe SORNAY, co-président Habitants, 
  Monique PIGNARD, C.I.L. Sauvons les Pentes de la Croix-Rousse, 
  René CLOCHER, La Croix-Rousse n'est pas à vendre, 
  Hélène BENARD, Yves BOTTON, Nicole CARCAN-CHANEL, Fernand CHAMBON 
  Jacques DINARES, Marie-Claude LOSDAT, Guy MORET, représentant les habitants. 
  + Jacques RETY, Mme GAMET (tel : 04 78 27 20 38) 
 
Absent non excusé : Eric DUBOIS 
 
 
 
 Madame GAMET, habitante de l'Est, et médecin généraliste remplaçante, trois jeunes enfants, demande au Bureau 

si elle peut intervenir en début de séance.  
Après accord du Bureau, Mme GAMET présente sa demande, à savoir : l'aide du conseil de quartier dans sa lutte 
contre la pollution des aliments par les produits chimiques qu'ils contiennent. Elle pense qu'il s'agit d'un problème 
très inquiétant et urgent à régler avant dix ans. 
Elle nous parle de l'Appel de Paris, signé le 7 mai 2004 à l'UNESCO, par des médecins, des scientifiques 
internationaux, notamment deux Prix de Nobel de Médecine français, les Professeurs François JACOB et                
Jean DAUSSET et des personnalités comme Nicolas HULOT. 
Elle nous invite, pour plus d'informations, à consulter le site de l'ARTAC (Association pour la Recherche 
Thérapeutique Anti Cancéreuse). 
Jacques DINARES propose de communiquer sur la pollution, notamment sur le filtre du tunnel de la Croix-Rousse et 
sur les relais d'antennes portables et Philippe SORNAY propose d'inviter Madame GAMET à l'Assemblée Plénière. 

 
 Le compte-rendu de la réunion du 13 novembre 2006 est présenté en séance et accepté. 
 
 Philippe SORNAY rappelle que la municipalité demande aux habitants de moins utiliser leur voiture, d’utiliser les 

transports en commun, mais se pose le problème entre autres des grèves à répétition. De qui se moque-t-on ? Il 
rappelle qu'à la RATP, 50 % de service minimum est respecté en cas de grève. 
Eric CAZIN pense que ces grèves montrent que le climat social n'est pas très bon au sein des TCL. 
Le Bureau décide d'envoyer une lettre au SYTRAL exposant le mécontentement des usagers, avec copie de ce 
courrier au Président du GRAND LYON. Guy MORET est chargé de ce courrier. 

 
 Jacques DINARES a demandé au maire du 4ème de réfléchir à la collecte des sapins. 

Fernand CHAMBON se chargera de s'enquérir de la manière dont fonctionne le Service des Encombrants. 
 
 Une réunion concernant les aménagements zone 30 dans le 4ème arrondissement a eu lieu à la mairie, qualifiée 

de réunion intermédiaire, le 7 décembre. Madame BENARD, Madame LOSDAT, Guy MORET et Eric DUBOIS 
ont assisté à cette réunion. Une quinzaine de personnes étaient présentes, dont deux personnes pour le Bureau 
du conseil de quartier Centre, un pour l'Ouest et personne pour la Saône. 
René CLOCHER a également participé à cette réunion, au titre Association. 
Il a été discuté des vertus et défauts des giratoires. Certains présents n'étaient pas d'accord pour créer un terre-
plein sur le boulevard de la Croix-Rousse, ceci risquant de créer un problème pour les véhicules des maraîchers 
et un ralentissement de la circulation.   
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Joël CERRONE, deux techniciens du GRAND LYON et des personnes du Bureau d'Etudes de la COURLY  sont 
intervenus au sujet du terre-plein pour rappeler qu'il ne s'agissait que d'une proposition, le 1er arrondissement 
étant classé Patrimoine Mondial de l'UNESCO, tout n'est pas autorisé, notamment pas de peinture au sol 
reproduisant la signalisation à l'identique des panneaux. 
La mise en double sens de la rue de la Terrasse et de la place des Tapis a été demandée ainsi que le 
rehaussement de la chaussée de la rue Belfort à hauteur de la place Marcel Bertone. 
Deux propositions ont été faites par la COURLY : un séparateur rue de la Tour du Pin et un autre rue Dumont 
d'Urville. Rue d'Ivry/angle rue du Mail et rue d'Ivry/angle rue Belfort, il est proposé des avancées "oreilles de 
Mickey". 
L'aménagement de la rue Aimé Boussange est prévu après l'inauguration du parking du Gros Caillou. 
La vitesse rue Terme (1er arrondissement) reste fixée à 50 km/h. 
Reste le problème : comment ralentir les voitures arrivant boulevard des Canuts ? 
Une piste cyclable est à envisager place des Tapis. 
La prochaine réunion aménagements zone 30 aura lieu le vendredi 15 décembre 2006, à 18 heures 30, en 
présence de Gérard CLAISSE, vice-président COURLY. 
 

 Une réunion de coordination des Bureaux des conseils de quartier du 4ème arrondissement était prévue pour le    
5 décembre. Il a été discuté des articles parus sur "L'avis des quartiers". Le compte-rendu de Madame ROSET 
est arrivé le 29 novembre, soit trop tard pour la réunion du 5 décembre. Pour la prochaine parution qui aura lieu 
en mars avant les assemblées plénières, il est décidé, à la majorité (3 sur 4 des Bureaux) une formule allégée 
car il n'y aura pas forcément grand chose à dire. Ce numéro pourra évoquer le rôle du conseil de quartier. Il 
devra être rédigé au plus tard le 15 février pour une parution fin mars 2007. 
Philippe SORNAY suggère l'envoi de "L'avis des quartier" à l'ensemble des Croix-roussiens (33 785 personnes). 
Or, le financement de la mairie du 4ème est de 6 000 € pour les quatre conseils de quartier. Faut-il vraiment utiliser 
ce budget pour un envoi à tous les Croix-roussiens alors qu'il y a 300 inscrits dans l'Est, 450 dans le Centre, 400 
dans l'Ouest et 200 pour la Saône ? Comment le budget est-il utilisé par chacun des quatre conseils de quartier ? 
La prochaine réunion de coordination des quatre Bureaux est fixée au 30 janvier 2007. 

 
 La création d'une instance de coordination des 4 Bureaux du 4ème a été évoquée. 
 
 Madame BENARD a rencontré Madame BONNIER-CHALIER, élue de la Mairie Centrale, au sujet du 

financement de "L'Est en fête" pour savoir s'il sera ou non accordé par la municipalité. Il est prévu une fête, 
comme l'an dernier, place Commandant Arnaud, à la date du 6 juillet 2007, de 17 heures à 1 heure du matin. 
Chacun vient avec une chaise.  
Trois ateliers sont prévus : 

- le premier, de 17 heures à 19 heures, intitulé "Arts plastiques" est organisé par le Centre Social et 
la MEJ et consistera, sous des chapiteaux, en des activités pour les enfants : contes, maquillage, 
bacs à sable, grands jeux. En outre, chacun est appelé à peindre sa chaise, 

- le second sera un concert de rap donné par une jeune fille soutenue par la mairie de VENISSIEUX 
et qui va bientôt produire un CD. Une autre jeune femme jouera du reggae et d'autres musiciens 
seront présents. Un repas pique-nique sera tiré des sacs ou des plats seront préparés avec la 
participation des familles. 

- le troisième, à partir de 21 heures 45, sera la projection d'un film. 
 
Par ailleurs, en ce qui concerne les Restos du Cœur, il existe un projet d'atelier informatique aux fins d'insertion 
ainsi que la possibilité de faire une pièce de théâtre dirigée par Philippe FAURE, Directeur du Théâtre de la 
Croix-Rousse, jouée par des bénéficiaires et des bénévoles. Les recettes du spectacle seraient touchées par les 
Restos du Cœur. 

 
 
La prochaine réunion est fixée au lundi 8 janvier 2007, à 18 heures 30, à la MEJ. 
 
Plus rien n'étant à l'ordre du jour, la séance est levée à 20 heures 35. 

 


